

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Nº IV

San José, viernes 27 de enero de 1905

NÚMERO 957



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par  Zapatos cosidos 
Visítad con bien atendido almacén

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Aburrotos en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
Dolores Ulloa

 Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional 

SERVICIO DIABLO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estilos y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA BEER Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Ti-

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Los Certámenes

Con verdadero regocijo hemos recibido el movimiento intelectual en estos últimos días iniciado en diversas formas por algunas de nuestras agrupaciones científicas y sociales.

La ciencia y el arte son los factores de más valía en el proceso evolutivo de los pueblos; y parece que la ciencia y el arte comienzan su obra en Costa Rica.

Los certámenes, hermosas batallas en las cuales la idea y el pensamiento se empeñan en conquistar el lauro de la victoria, han sido miradas siempre como felices acontecimientos en las sociedades cultas. Ellos han venido á sustituir, con gran provecho para las sociedades, los bárbaros torneos de los antiguos, y luchan por hacer desaparecer resabios que aún duran.

Estos encuentros de las inteligencias no sólo contribuyen á acercar los corazones, laborando la unidad en el pensar y en el sentir, en las altas regiones de la ciencia y del arte, sino que son estímulo poderoso, generador de la iniciativa individual y por ende del engrandecimiento de las naciones.

¿Qué son las exposiciones nacionales é internacionales si no verdaderos certámenes?

¿Qué es la vida en los pueblos civilizados si no el diario encuentro del pensamiento que se levanta frente al pensamiento, la idea que surge y se opone á la idea?

En esa eterna brega quien triunfa es quien más se eleva, quien logra escalar la alta cumbre de la verdad.

Nosotros aplaudimos de todas veras á quienes, inspirados tan noblemente, se empeñan en despertar el espíritu de las sociedades.

El Certamen propuesto por el "Club Costa Rica", dará para el arte, cuando menos, alguna esperanza refrescante, esperanza de las que animan á quienes tienen un porvenir por delante y aún no han sido víctimas de la zaña cruel de un excepticismo prematuro. Infunde tristeza ese excepticismo ridículo de que hacen gala cerebros jóvenes.

Los concursos abiertos por la Facultad Técnica y la Sociedad Nacional de Agricultura, serán de mucho, de

inmenso provecho para el país, pues se encaminan á facilitar la marcha del progreso patrio.

Los caminos, hé ahí uno de los problemas más importantes para los pueblos. Los buenos caminos son la base del desarrollo industrial y agrícola y en consecuencia del bienestar económico de los pueblos. Altas han sido las miras de la Facultad Técnica al plantear el problema y someterlo á resolución. Es necesario que desaparezca la rutina y que se use de procedimientos más eficaces y más baratos.

La Sociedad Nacional de Agricultura se desvela por implantar nuevos procedimientos en la industria y nuevas industrias en el país. La idea no puede ser más digna de encomio.

Se ha censurado muy acremente la conducta observada con el infatigable hombre de ciencia don Enrique Jiménez Núñez, en el certamen de la Facultad de Medicina. Todo lo que sobre el particular se ha dicho, es poco. La seriedad de aquella Corporación sufrirá inmenso menoscabo si al triunfo alcanzado por el señor Jiménez Núñez no responde la adjudicación del premio correspondiente. Pero esa falta de seriedad no es motivo de desaliento; lo que ahí cabe es la campaña emprendida por un fogoso colega nuestro—con quien estamos—á fin de que se cumpla lo prometido, haciendo justicia al señor Jiménez Núñez. Esa campaña se impone á fin de que no se repitan hechos semejantes. Desde luego, estamos en el campo.

Al hacer un llamamiento á todas las inteligencias hábiles del país, y excitarlas á que tomen parte en los certámenes abiertos, con nuestro aplauso enviamos á las sociedades iniciadoras nuestra felicitación calorosa.

Colaboración

Moralidad

II

En mi artículo anterior que lleva este mismo epígrafe, prometí ocuparme de la moralidad política.

Desgraciadamente para nosotros, en política también hemos degenerado, y tenemos motivos de acerba censura.

Pasaron los tiempos en que el más hermoso de los derechos del ciudadano, el libre ejercicio del sufragio, era respetado. La Constitución Política consigna este legítimo derecho que es el pedestal de toda República; y

Información Agrícola

La Sociedad Nacional de Agricultura

Propone el siguiente certamen:
¿Conviene introducir actualmente en Costa Rica la industria de fibras textiles?

En caso afirmativo, ¿que camino deberá seguir la Sociedad para procurar su establecimiento en el país y fomentar su desarrollo?

Los trabajos deberán presentarse dentro de seis meses á contar de hoy. Este término podrá prorrogarse á tres meses más, á solicitud de interesados.

El mejor trabajo obtendrá un premio de ₡ 500-00.

El Consejo de Gobierno de la Sociedad, otorgará la prórroga y hará oportunamente la selección correspondiente.

Instrucciones:

1º.—Debe hacerse un trabajo comparativo entre las condiciones de los países en donde existe aquella industria y las de Costa Rica; valor y calidad de los terrenos; jornal que se paga á los trabajadores; gastos de transporte; precio de los productos en los mercados extranjeros; clima, etc.

2º.—Qué clase ó clases de fibras conviene cultivar en Costa Rica; y si el país debe circunscribirse á sólo producir la materia prima ó si también debe elaborarla. En este último caso, cuál es el valor de la maquinaria y los gastos de transformación de la fibra, su precio ya elaborado, etc.

3º.—En qué puntos de la República conviene emprender en fibras.

4º.—Indicación de las obras en donde se trate del cultivo y transformación de la fibra. [Pueden proponerse por los competidores otros puntos no comprendidos en estas instrucciones].

5º.— Los gastos para obtener los datos necesarios los hará la Sociedad y para ello podrán ser un auxiliar muy eficaz los Cónsules de la República.

6º.—Toda afirmación que se haga debe estar plenamente comprobada.

Instituto Físico-Geográfico de Costa Rica.—San José, 14 de enero de 1905.

El Secretario,

ANASTASIO ALFARO.

NUESTRO HULE

[Continúa]

III

¿Conviene á los costarricenses dedicarse al cultivo de hule?

La segunda región para los cultivos de hule es el vasto territorio de la provincia de Guanacaste con su clima bien conocido. La cuestión de la especie cultivable en esta parte con su clima muy seco de verano, ha sido resuelta favorablemente por el señor profesor Pittier, mediante su descubrimiento de la Castilleja nicoyana, original del mismo sitio y adaptable á su clima. Este descubrimiento es de mucho interés general y se le agradecería al descubridor, que diere

al público algunos pormenores de esta planta y su producto.

La fértil región de la comarca de Limón queda fuera de consideración para el cultivo de hule por costarricenses. Además, le quedan pocos terrenos para tal cultivo y los que han sido agotados por los bananos darían un resultado negativo.

Omito incluir en estas consideraciones los terrenos de Golfo Dulce, que si bien sus tierras y clima son adaptables á los cultivos de la Castilleja nicoyana, están demasiado distantes para empresas dirigibles desde el interior del país. Además hay terrenos más que suficientes en las dos regiones cercanas. No excluye esto, que los moradores hagan sus cultivos y beneficien con ellos aquella región, que algún día tendrá también su tiempo de prosperidad.

¿Qué esperanzas brinda el cultivo del hule?

Para contestar satisfactoriamente esta pregunta es preciso aclarar las bases sobre las que se puedan fundar estas esperanzas. Que el consumo de hule se aumenta anualmente, es bien sabido, este aumento se cubre en parte por el "reclaimed rubber" ó hule gastado, limpiado, molido y mezclado con hule nuevo, pero el monto principal de producción empieza á disminuir de un modo alarmante. Hubo recientemente alguna baja en los precios del hule por el arribo del rezagado en el territorio de Acre á causa de los disturbios políticos, pero informes del continente europeo anticipan mercado firme y alzas.

Continuará) F. KOSCHNY.

En Alajuela

Una impresión

La simpática sociedad alajuelense, en cuyo seno se hallan varias familias de lo más granado de la noble Cartago, en el picnic con que obsequió á sus huéspedes el miércoles próximo pasado, dió un nuevo testimonio de su jovialidad y cultura que la coloca una vez más en la escala ascendente, haciéndola merecedora del aprecio y cariño de todas las personas de las demás provincias, que han tenido á bien visitarla en vía de temporada veraniega. Es característico en los jóvenes alajuelenses el deseo de agradar y hacerse acreedores á las simpatías de todos.

El paraje elegido por la apreciable señora esposa de Cuevas para el picnic, no pudo ser más pintoresco ni más hermoso: á orillas del río Las Ciruelas, en cuyas cristalinas aguas vieron las señoritas retratadas sus lindas cabecitas de querubs al rededor de una pila bautismal, fué el lugar en donde las simpáticas alajuelenses y cartaguitas, unidas en abrazo fraternal lucieron sus encantos. El almuerzo fué amenizado con los melodiosos acordes de la música, y una vez terminado que fué, el entusiasmo rayó en delirio. El verde escato sirvió de

alfombra á los circunstantes que, ávidos de complacer, lanzáronse en el torbellino del vals, formando así más de cincuenta parejas. Difícil sería á este cronista poder bosquejar aquel cuadro de suyo seductor, que presentaba la espléndida reunión en la que el bello sexo hacía el papel más interesante. Ahora me permito hacer esta pregunta: ¿cuál de aquellas Sritas, era la reina, la que se llevaba la palma? Hasta difícil me parece la contestación, porque todas estaban por igual, poseídas de atractivos sin cuento. Recordamos entre las allí presentes á Graciela Coto, Lolita Guardia, María Cristina y María Cabezas, Alisia y Mercedes Duque Estrada, Celina Soto, Amalia Oreamuno, Balbina Cañas, Lusila y Consuelo Agüero, María Blanco y Anita Casasola: cada una de ellas reflejaba un conjunto de expresiones y cualidades sublimes en lo noble y lo bello para ser reina. Así es que el número formado en el picnic de Alajuela, se compuso todo de reinas que dejaron grabada para siempre su imagen y el recuerdo más grato de las reuniones sociales en donde la fraternidad es la nota sobresaliente.

R. F. G.

NOTA SUELTA

Señor Director de EL DERECHO

Ya que no hay aquí un buen Agente de Policía que cele nuestros intereses, en cambio tenemos un Síndico que se desvela por la prosperidad de este distrito. Debido á un acuerdo de Gobierno, fuimos anexados á San José en lo escolar; ahora nuestro Síndico con el más vivo esfuerzo de su carácter ha triunfado en una moción que presentó ante la Municipalidad, y hemos conseguido por su medio, un representante en la Junta Escolar de San José. No podemos menos que estar hoy de placeres, tanto por el buen acierto en la elección de nuestro Síndico don Tiburcio Solano, como por el triunfo alcanzado debido á su inteligencia y á su actividad por el bien de nuestros intereses escolares que son los que en primer lugar el Gobierno del Partido Republicano modificará si llega al Poder, para difundir lo más posible la enseñanza primaria.

EL CORRESPONSAL

Mata Redonda, enero 25 de 1905.

OFICIAL

JUSTICIA

Acepta la renuncia presentada por don Rómulo Delgado Baltodano del cargo de Agente Fiscal de Puntarenas y nombra en su reposición á don León Fernández Guardia.

GRACIA

Declara improcedentes las solicitudes presentadas por Alejandro Acosta Hernández á nombre del reo Martín Sánchez Vargas y por Magdalena Solano Umaña, en las cuales piden rebaja de las penas impuestas por parricidio y lesiones respectivamente.

cuántas veces lo vemos conculcado—quién lo creyera—por las mismas autoridades, llamadas á dar el ejemplo de sumisión y acatamiento á la ley! El gobierno dispone de un séquito de empleados á quienes en su mayor parte maneja á su antojo, y dicho sea de paso, á éstos también les conviene, á fin de seguir disfrutando de un sueldo en el Presupuesto del Estado. A los gobernantes parece que les duele abandonar las prerrogativas y comodidades que el mando proporciona, y quieren el continuismo, reeligiéndose ó delegando el poder en un su pariente ó amigo, de allí nace la "candidatura oficial", que jamás tendrá razón de ser, porque el Mandatario no es dueño, sino depositario del poder, y de consiguiente no tiene derecho para dejarlo de herencia á nadie, sino entregarlo al que la mayoría de los pueblos haya elegido legalmente en las urnas electorales.

Los elevados y no equitativos sueldos de que dispone el Gobierno, son la causa de que los empleos públicos sean tan codiciados; y si á esto se agrega que hay un lujo de empleados superior al que la buena administración pública necesita, resulta un despilfarro de las rentas públicas, que el pueblo paga con el monopolio y los impuestos aduaneros, fomentando con ello la empleomanía y porque así conviene para gratificar adeptos y disponer en su oportunidad de partidarios decididos.

El Partido Republicano ha previsto y reflexionado lo que todo esto significa, y ha consignado en su Programa: 1º Garantizar la libertad electoral; y 2º Disminuir el número de empleados públicos, hasta donde le permita el buen servicio.

Si el Partido Republicano triunfa en las próximas elecciones, que es muy probable, dada la actitud del actual Gobernante y su palabra empeñada solemnemente en el Mensaje al tomar el Poder; si el Partido Republicano, repito, triunfa en las elecciones, habrá muchas economías en los egresos del Estado. El Gobernante no tendrá necesidad del apoyo de la fuerza militar, la cual será reducida á lo estrictamente necesario para mantener el orden. No tendrá necesidad del apoyo de sus empleados, porque no desea el continuismo, quiere sí, implantar un Gobierno netamente republicano, y su apoyo lo tendrá en la opinión pública.

A la Policía se le quitará el carácter militar que tiene, dejando de ser una amenaza, para convertirse en lo que debe ser: la salvaguardia del ciudadano honrado, garantía de las instituciones democráticas, celadora del orden público, fina, atenta y modelo de buenas costumbres.

¿Qué más pueden exigir del Partido Republicano en materia de moralidad política?

San José, enero 26 de 1905.

INCÓGNITO.

GOBERNACIÓN

Aprueba los siguientes nombramientos hechos por el Director General del ramo en don Manuel Marín para auxiliar de la oficina de Limón; don Eduardo Mora, don J. R. Salazar y don Rubén Vargas para telegrafista, receptor de telegramas para transmitir y auxiliar de las receptores de la oficina central; don Alejandro Campos y don David Roldán para telegrafistas de La Junta y Santo Domingo de San Mateo, respectivamente.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

La Municipalidad del cantón de San Rafael de Heredia nombra para miembro propietario de la Junta de Educación del centro á don Antolín Matamoros.

—A don Victoriano Hidalgo para miembro propietario de la Junta de Educación del distrito de Jesús; y don Basilio Carvajal para la del distrito de San Juan.

CRONICA

Paperas

La prensa de esta capital da la noticia alarmante de que en Liberia de la provincia de Guanacaste, se ha presentado la peste de paperas. A ser cierta la noticia, es conveniente que se den los pasos para que no se extienda fuera de allí ó se deje venir á dar un paseo de verano al interior de la República.

Ladrón

Anoche, entre diez y once, en la casa de la familia del Licenciado Zeledón Jiménez, situada 50 varas al Oeste de Urbana, fué descubierto un ladrón que estaba desentejando el techo, y que por falta de personas que prestaran auxilios para su captura, logró escaparse. La familia se asustó bastante al ver que el hombre escalaba la casa, y al llamar gente en su auxilio el individuo aceleró la fuga. Seguramente eligió la casa contigua, de una señora belga, para escaparse, porque allí fué á parar; pero como fuera descubierto también, huyó al interior de la cuadra, en donde la policía prestó toda su actividad para descubrirlo: en vano fué su esfuerzo y el de los vecinos. Mucho rato duraron buscando el escondite del ave de rapiña y fué imposible su descubrimiento. La familia Zeledón en lo sucesivo estará alerta y preparada por si el caco resuelve volver á su empresa.

Cometa visible

Pedrito Gutierrez está por ganarse de esta vez toda la fama de artrónomo y los laureles que por sus buenos estudios merece. El pueblo es el mejor observador y justiciero, y levantándose á las cuatro de la madrugada se verá que por el lado Suroeste aparece un cometa diariamente, que talvez su conjunción con el globo terráqueo, sea la causa de los últimos temblores y del tiempo lluvioso, frío y ventoso. Así es que el que quiera observar el cometa de nuestros pes...

res, que se aliste para poner la visual hacia el zenit á la hora indicada.

A propósito de temblores

De uno de nuestros canjes de la República de Colombia tomamos el siguiente suelto que por lo curioso vale la pena reproducirlo, helo aquí:

“Detalles del Terremoto de San José de Costa Rica.—Incalculables pérdidas.

Por informes serios hemos sabido que fueron destruidas 300 casas y más de 100 cuarteadas, perecieron más de 50 personas y fueron heridas 149.

Se dice que la línea del ferrocarril no estará reconstruída sino has fines de abril. Cartago, antigua capital, ha sufrido grandes pérdidas.

Daremos próximamente detalles exactos.”

(De “Rigoletto” de Barraquilla, núm. 449).

Ahora exclamamos nosotros: ¿á dónde iríamos á escorar si fuera verdad el aserto del mal informado periódico? Que lo diga Pedrito, el célebre.

Saludo

Atentamente saludamos al apreciable caballero don Juan Casas, quien procedente del Sardinal se encuentra en esta capital.

Peligroso

Se está haciendo peligroso salir á la calle con el viento tan fuerte. Ayer en la tarde como entre 5 y 6 á una señora como de 50 años poco más ó menos la derribó, causándole en el empedrado de la cuarta calle Sur, una herida en la cabeza; á la casa esquinera situada frente á la “Vía al Pacífico”, Paso de la Vaca, la despojó de su techo, dejando las paredes un poco endebles.

Facultad Técnica

Se previene á los señores Ingenieros y agrimensores titulares, que no hayan presentado el respectivo título para su inscripción, que no pueden ejercer su profesión sin este requisito indispensable.

Así mismo se espera que los señores que en la actualidad ejerzan funciones oficiales y particulares, presenten también á este centro científico sus títulos y diplomas respectivos.

Llamo la atención para tal efecto á los señores

- don Carlos Von Bülow
„ Salvador González Ramírez
„ Francisco Tenca
„ Ricardo Piatti
„ Carlos Wensel
„ Eusebio Ortiz Brenes
„ Manuel E. Vázquez
„ Leoneio N. Bello
„ Mario Mora Marín.

El Fiscal,

Carlos Franc? Salazar.

(Continuará)

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA, lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, queda propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo quees posible en esta época.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se estilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado XETRIC-TAMEN PE COSIDO Á MANO, sólo aquí se obtienen

Tenemos muy sabrosos é higiénicos calzados de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún-grasa “Magnet”,

tamaño grande, á 10 céntimos lata.

TODO ESTO—YA SE SABE—DONDE Y SÓLO DONDE ARTAVIA

RICARDO COTO FERNANDEZ ABOGADO Oficina: la del Lic Manuel Coto Fernández. En los bajos de la casa de

D. Juana Aguilar v. de Echeverría

INDUSTRIA REALIZACION J. U. MARTIN

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino á recargar los gastos que ya pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por consiguiente, desde esta fecha procederé á liquidar este ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias del BAZAR DE SAN JOSÉ, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, comedor, escritorio, etc., etc.

Esta una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos:

San José, 15 de Enero de 1905.

Mauro R. Fernández Médico y cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina,

— calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica —

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Rucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorea ó derrames seminales.—Cur la debilidad en el organismo, como falta de vitalidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y evirtiendo por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Abogados y Notarios

Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque Central, frente al bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña

Manuel

BAJOS de la casa de

DOÑA JUANA A.

V. DE ECHEVERRIA

Castro

OFICINA:

AVENIDA CENTRAL E.

NUMERO 204

Quesada

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadernillas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paraleas. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHURO WOLF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

d — † —

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y ahajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encarnados hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

"El Derecho"

Precios de suscripcion

Pago adelantado

Por un mes ₡ 1-00

Números sueltos 0 05

" atrasados 0 10

Toda la correspondencia debe dirigirse á la Administración de EL DERECHO.

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste; apartado n.º 86

CERVECERIA

TRAUBE

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

LAGER BEER

BEST STOUT POTERR

TRASLADO! TRASLADO!

Carpintería Moderna de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se toman cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

Se afianza á cualquiera hora que lleguen



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa, ni se enrancia, ni cambia su color blanco y brillante que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Homero con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, N.Y. VA. YORK.